

【問9】これからも「森きらら」を続けていくために、下の写真（イメージ）のような全面的なリニューアルも検討しています。みなさまのご意見をお聞かせください。

場所を変えずに建屋更新でいいように思います。

中国人クルーズ客のために移転を検討されているようだが、観光客のためではなく、市民のための動物園であって欲しい。

そのため、『室内だが不便な場所』よりも『屋外だが気軽に行けて広くて便利な場所』である現在の場所のままであってほしい。

あそこは植物園じゃないの？違いましたっけ？

市営ということもあり、市民の文化的施設なので改修が必要とは思いますが、その一方で、予算や人口減の状況などで移転などの大掛かりな改修よりも最低限の改修、また廃園も検討が必要ではと思いました。

休日のみならず、勤め帰りの社会人や学生、母子、お年寄りや孫世代なども気軽に立ち寄れるよう公共交通機関を利用して多くの人を訪れることができるよう改善されれば良いと思う。

観光バスや自家用車でしか行くことが難しいような場所への移転よりもコンパクトでも多種多様な動物の展示、癒しの空間を期待したい。

判断の難しい課題だと思います。観光と教育の両方に貢献し且つ収益性の高い動植物園を目指せば自ずと新しいかたちが見えてくるのではないのでしょうか。佐世保市に動植物園があるというのは、コスト以上に市民の誇りでもあるように思います。

餌やりをもっと増やしたり、

子供がやりたい！と思うものをしたほうがいい。

馬に乗れたり、アトラクション的なのもしたい。

わざわざいっても、くさくて、なにもなくてつまらない。

動物との触れ合いは動物に負担をかけるだけで、やめた方が良く、小動物の間引き目的を聞いたことがあるが、一考を要する。できるだけそれぞれの動物の本来の環境に近づけていただければと思います。

集客できないのは天候のせい？そして、そこを改善することが森きららの役割・規模感・資力に見合うことなのか？

また、動物がすんでいる環境を再現して効果的に人を集客できるかをよく考えるべき。現在のモンキーゾーンでどれだけ集客できているか？今後、その反省を生かした施設を作ったとして、それが森きららに望まれている価値観であるか？

動物園の本来のあり方についての考えが経営陣にもあるかもしれないが、森きららが動物園のメインストリーム（上野動物園等）をたどりながら、集客を両立できる経営体力があるか。

動植物園としての役割を大胆に削減してでも、多くの人に気軽に来園してもらえよう、現代の消費者のニーズにマッチした商品開発・施設改修・ブランディングについて熟考し、商業的な価値を高めないといけないと思う。

市民に使われない、集客できない施設は存在価値がなくなっていくのだから。

来園者が存分に楽しめて、また来たいと思ってもらえるような施設へを望みます。

他の園の例では、動物との距離が近く（ふれあいが可能）、また、順路が設定され、次の動物までの通路にも趣向が凝らされており、飽きず見やすく感じました。

また、目玉となるような珍しい動物がいれば、遠方からの集客も見込まれ、佐世保の観光の振興にもつながると思います。

集客あつての観光施設と考えますので、ご検討の程よろしく申し上げます。

【問9】これからも「森きらら」を続けていくために、下の写真（イメージ）のような全面的なリニューアルも検討しています。みなさまのご意見をお聞かせください。

蛇やゾウが以前いたので今は動物の種類が少なく感じます。猪とかそういった獣でもいいので種類を増やせばもっとよくなるのではないかと思います。

身近に動植物を見たり触れ合える機会を持てることは貴重なことだと思います。動物や施設職員、市民にとってよりよい方向に進むことを望みます。

動物園は近くにバイオパークもあり、魅力を比較されると厳しい面もあるかと思っています。そのため、コンパクト化しても良いのでオリジナル性を打ち出すことが重要と考えます。

また、選択と集中として、動物園（森きらら）は廃園して逆に水族館（海きらら）に注力し、施設拡張（ペンギン館を海きららに移設等）することも、結果的には良いのではないかと考えます。閉店している店舗の空きスペースの有効利用等で施設面積はある程度補えるのではないのでしょうか。

存続してほしいですが、少子高齢化で財政難の中、リニューアルありきは危険かと懸念します。

トイレ、休憩スペース、授乳室、おむつ交換室をきれいにしてほしい。ミルク用の授乳室とおむつ交換室は男性も使用できるようにしてほしい。

地方動物園として身の丈に合った施設でよい。全天候型の施設は不要。暑いときは暑い。雨の日もある。それが自然。どんなに工夫を凝らしてリニューアルをしても必ず飽きが来て、来園数は減少する。リピーターとなるのは、やはり市民。市民が散歩がてら気軽に来て、動物が見られればいい。珍しい動物はあまり必要でない。

どこかの動物園で、イノシシを展示（確か野生のイノシシを見れるような施設）している場所があったと思いますが、害獣駆除（一部は食肉やエサにし、地元貢献を図るなど）も兼ねた施設を取り入れて、全国で佐世保にしかないものを作って頂きたい。

（他で代替えの効く施設にリピーターはつかないため）

九十九島観光公園へ移転の計画もあったかと思いますが、世界で最も美しい湾と、動物や植物とのコラボを実現し世界でもっとも美しい動物園として売り出せばよいのではないのでしょうか？

ふれあい体験は動物のストレスにならないようにお願いします。

長崎県は、ツシマヤマネコや対州馬などの固有種がいることを前面に環境エンリッチメントに配慮して、環境教育、ズーストックなどに力を入れ、大学生等でも研究や学びの場としての役割をもっと出してよい。

動物園自体は昔と比べて工夫されている点が多くなってきていると思いますが、子供を連れて行くとなると雨の日や猛暑日はやめておこうかなとどうしても考えてしまいます。

たとえば、通路やお弁当を食べるスペースだけでも屋根をつけるとか雨の日でも猛暑日でも行きやすくしてみたいはいかがでしょうか？

また、じゃぶじゃぶ池や公園をつくと動物園プラスαで来園者も増えると思います。

佐世保にはそういう場所が少ないのでよけいにいきたくになります。

現在の場所が良い。

遠くなると気軽に行けない。

昔あったような子どもが遊ぶ遊具は置かないでほしい。

以前、剥製がたくさん置いてあった建物があり子どものころよく見てました。

剥製でしか会えない動物もいるので、なぜ絶滅したのかなど色んな事をひも付けて学べるようなのかあるといいかなと思います。

【問9】 これからも「森きらら」を続けていくために、下の写真（イメージ）のような全面的なリニューアルも検討しています。みなさまのご意見をお聞かせください。

移転が検討されているとのことだが、立地的には今のままが良いと思う

動物たちとのふれあい体験があると子供だけでなく大人も楽しめると思います。また、乗馬教室とかあると通うようになると思います。動物たちがどんな環境の所に住んでいるのか再現できれば子供達の学習の場にもなると思います（←小学校毎に見学。説明。）。

SNSで園の様子を伝えるとか、クラウドファンディング等で募金を募ったりしてみるのも良いのでは？と思います。思ったよりも集まらなかったとしても、知って貰える機会にはなると思います。SNSで宣伝をした方が良いです。

あと、植物園をもう少し広くして植物の種類も増やした方が良くと思いますし、植物園でなったフルーツは熟れた頃に試食会とか、一般では販売されていない苗の販売会（←特別感がある）、どんな植物について知りたいかのアンケートから、その植物の育て方植え替えの仕方等の講習会、その苗の販売会とかあると植物への関心も高まるのでは？と思います。（私が今一番関心がある植物は、チェリモヤや、ホワイイトサポテ、ジャボチカバ、アボカドそして香辛料等です）

子供は動物に餌をあげるのが1番楽しいようです。

あげられる動物数が増えれば良いなと思います。

愛着があるので今のままの雰囲気を変えないで欲しい。動物達も愛情持って育てられているなど感じるので、たまに動物達に会いたいと思う。廃園にはしないで欲しい。

お土産やアイスだけ買いたいと思った事があったので、売店が外側にあればいいなと思った。

入園料は多少高くなっても構わないので、今よりも長く滞在出来るように、ショーやイベント、飲食スペースなど魅力あるリニューアルを実施していただきたいです。

コンパクトなのは、だだっ広いより周りやすくて手軽に行けて良いところでもあると思う。子供は餌やりや動物触れるのは大好きなのでもっと取り入れてほしいし、福岡市動物園のコツメカワウソの展示のような見て楽しいのも取り入れて欲しい。ビオトープは勉強になってとても良いとは思う。

昔は、ボートなんかもできて楽しかった記憶があります。

売店などを充実してもらったら嬉しいです。大広場でのイベントをもっとして欲しいです。水遊び場とかあったら夏は、子供が喜びそうです。夜の動物園はすごくよかったです。

森きららは子供を連れて行きやすい場所で助かっています。佐世保市には料金などを含めて、気軽に行けるテーマパークが少ないので、そこをもう少し考えて頂けると助かります。子供が遊べる遊具等があれば、子供にとって、もっと楽しい場所になると思います。

今後とも、森きららの発展を楽しみにしております。スタッフの皆さま、ありがとうございます！

動物園と言うより、保護施設を全面に押し出して、全国初の保護動物と今まで居た動物との動物園をやって欲しい。

動物に快適な動物園にして欲しい。

暑がってるor寒がってる動物を見るのは楽しくないです。

人員増やして動物に対して環境の良い施設としてアピールして欲しい。

雨天時に子供と遊びに行く場所が少ないので、雨でも暑くても快適に過ごせて楽しむ事ができる施設があると、今よりも行く回数が増えると思う。

動物の種類を増やして欲しい。

【問9】これからも「森きらら」を続けていくために、下の写真（イメージ）のような全面的なリニューアルも検討しています。みなさまのご意見をお聞かせください。

園全体が見渡しがよく、歩きやすいので、小さな子どもや高齢者と一緒でも、のんびり過ごせるのが、昔からのいいところだと思っています。

今の雰囲気を変えずに、ファミリー向けののんびり過ごせる動物園だといいな〜と、思います。（室内でもふれあいできるような、ゾーンも欲しいです）

あまり広すぎるとまわりきれないので、今のくらいの大きさでも楽しめるものだと思いなと思う。

または、思いきってサファリパーク形式の動物園になったら面白いかなと思う。

土地柄、動物園までは車で行くだろうから、車のままで動けると暑くても寒くても快適。しかし、トイレや売店などはあってほしい。

廃園だけはやめてほしいです。

動物を見て、そこで飲食が出来た方が良いですね！

長く居たいのに、お昼になると食べ物が無いので出ざる終えない(T__T)

子供の頃から良く行っていた動物園なので無くなってほしくないです！餌やり体験最高です！

来園者が楽しめるのはもちろんですが、動物たちがいきいきと過ごしていれば、それが来園者の楽しさにも繋がるのではないかと思います。

まずは動物たちが健康で安全に楽しく過ごせる環境を作って頂きたいと思います。頑張ってください。陰ながら応援しています。

動物園だけでなく公園的な子供が遊べる場所もあったほうが良いかとます。また、高齢者の方と一緒に行った時に休憩出来る場所がもう少しあればと思いました。

他県の方が、来たくなる様な施設になって欲しい。

雨の日や暑い日の対応も大事だが移転すると足が遠のいてしまう。現在の場所が海きららにも近いしはしごしやすいのもある。場所を変えずに修繕やリニューアルなどをぜひ検討してほしい。福岡の動物園も屋外施設であるが、魅力的な部分もあるから、佐世保も場所を変えずにしてほしい。

コンパクトにして町の中心部にあった方が良い（交通の便が良いところ）。大阪のニフレルみたいな。

佐世保には幅広い年齢で楽しみ憩い集う場所が少ないと思う、特に若い人達は外にばかり目を向けてしまう、新しい物を造るのも良いけれど自然や有るべき物が減るのは悲しい。

昔は子供が遊べる乗り物などがあつたり、ヘビの展示会場がしっかりしてたと思います。その二つを楽しみに子供の頃から行ってました。何かが増える分には良いですが、何かを減らす事はして欲しくないです。昔の状況を残しながら続けて欲しい！！ライオンやゾウも、亡くなったら亡くなったままなのが寂しい。昔はゾウも2頭は居たし、ライオンも何頭かいたし。

メジャーな動物の投入が一番の集客につながると思います。私たち家族は、見れる動物の種類で園を選びます。名の知れた動物が多くいる動物園はとても魅力的ですし、多少遠くても何度も来園を試みます。ライオンやキリンはどの動物園にもいるので、評価ポイントが高くなるには、ゾウ、カバ、ダチョウ、サイあたりがいてほしいところ。本音を言えばゴリラがいれば一気に来園者数は伸びると思います。（西日本だと京都までいかないとおえない）

それから、意外と子どもは対州馬に食いついていました。馬をもっと広く走らせてみては？

それから、近くにハウステンボスという全国的なテーマパークがあるので、これを利用しないと勿体無いです！他の九州圏内の動物園にはない強みがあるのですから、HTBとコラボした仕掛けを考えてみてはいかがでしょう？

【問9】 これからも「森きらら」を続けていくために、下の写真（イメージ）のような全面的なリニューアルも検討しています。みなさまのご意見をお聞かせください。

最低限の改修を行い、もっとイベントの企画を充実させた方がよい。

例えば、佐世保らしく子ども向けに英語で動物のガイドしたり、英語で体験型の動物触れ合いイベントしたり、佐世保の物産×動物園の企画や、ミニコンサートなど、環境もよいので、リピートしたいと思える場所づくりを目指せばよいと思います。

子連れで佐世保のおすすめは？と聞かれた時、海きららと森きららしかないので、廃園になるとますます行くところがなくなると思います。

お金をかけないでも、工夫をできることもあると思います。

移転の話も聞くが、反対。ペンギン舎など、まだ新しい施設もある中で、コストがかかりすぎる。それに、アクセスがさらに悪くなるのが危惧される。移動に対する動物たちのストレスも考えると、現在地での改修に留めた方が良いのではないだろうか。

屋内施設を作らなくても遊歩道に屋根をつけるだけでもありだと思う。

今の場所にこだわるより、パールシーと一緒にしてはどうですか？動物園なのにペンギンがいるふしぎも解消できますし。

やぎが高い所に登っている所が見られる、リすザルに直接エサをあげれる、お花畑（ひまわりとか）の迷路とか、もっと動物に触れたり出来たら嬉しいです。

森きらら移転の話が上がってるようですが、今ある場所で、何とか存続してほしいです。

たくさんの思い出が詰まった場所を移さないでほしいです。

さらに、遠くになるとなかなか行く機会が減っていきそうです。

以前、大きな鳥かごがあった場所に、じゃぶじゃぶ池のような水遊びができる所があれば夏も楽しめそう。

誰もが気軽に行ける場所であって欲しい。最近の佐世保市は何でも何処でも金取りのイメージだと思います。無料の公園はあれもこれも禁止、駐車場は場所あっても有料または停めれないような状態。作っても気軽に行けないような所は要らないと思います。

猿の施設を増設、リニューアルしてもまったく機能してない。

税金の無駄遣い。本気で森きららをリニューアルを再建したいなら外部からちゃんとした実績のある経営コンサルタントを呼んだ方がいい。

- ・鹿児島小平動物園
- ・北九州の到津の森公園
- ・北海道の円山動物園
- ・福岡の大牟田市動物園

それぞれ素晴らしい。一度森きららと何が違うか見に行かれてはどうですか？

森きららのペンギンの見せ方がとても好きです。ペンギン達もイキイキしているように見えます。そのような森きららだからこそ見られるという喜びがもっとあると嬉しく思います。

子供たちが動植物を直に観て触れて感じられる動植物園であって欲しい。また、動物や植物を治して育成できる医学的要素ももっと全面に出して欲しいです。

YouTuberの加藤英明(生物ハンター)のように知的好奇心をくすぐって欲しいです。

熊やライオンとの距離が遠すぎる。象をもう1度展示してほしい。

「その他」のご意見

【問9】これからも「森きらら」を続けていくために、下の写真（イメージ）のような全面的なリニューアルも検討しています。みなさまのご意見をお聞かせください。

今はテントを立てて親子でお弁当を広げて食べられるので、その場所はそのままにしてほしい。赤ちゃんがいてもテントだと個室として安心してくつろげるので。

大改良せず、そのまま残して欲しい。小さい時の思い出として。

子どもたちや家族連れがメインの客層だとは思いますが、それ以外の大人グループや一人でもゆっくり動植物を観察しやすい雰囲気のある施設になれば嬉しいです。

広い割になんの楽しみもない。

建物が古くガラスが曇って見えにくかったり、遠すぎて見えなかったり... 動物が少ない分、遊具や水遊びができるような場所があれば子供が楽しめると思う。

快適なトイレとゆっくりお昼を食べられる日陰の場所があれば、他は今まで通りでも良いと思います。

廃園は断固反対です！

動物をもっと近くで見ることができたらいいなと思います。

子供がライオンを見たいと言って連れていきましたが、遠いのと動かないのとまわりの草に紛れてなかなか探せませんでした。いろんな理由があってそういう展示にされているのかなとは思いますが、動物を見にきて探せず、見つけても遠く、動かず...で「ふ〜ん」くらいですぐ通りすぎてしまいました。

福岡の動物園では釘付けになってなかなか次の動物に行けないくらいでした。一周まわってもう一度ライオンのところに行こうと目をキラキラさせていました。

地元の思い出の場所を他の園と比べてしまうのは心苦しいですが、私は佐世保が大好きで森きららや海きららが大好きなので子供達にも他県の方にも動物園と言えばここ！と言ってもらえるような動物園になるといいなと心から思います。

先日、夜の森きららにお邪魔いたしました。夜は涼しくいつもと違う雰囲気で楽しむことができました。ありがとうございます。触れあえるような体験イベントなどあればもっと行きやすいかと思います。いつもかわいい動物に会えるのを楽しみにしています。

以前、レッサーパンダに風船ガムをあげていたおばあさんと孫を見て注意したことがあります。ペンギンプールに綿菓子を投げ入れた子供もいました。

来園者に間近で見てもらいたいです。最低限のマナーを守ってもらうため、動物を守るためにもその辺りをしっかりしてほしいです。

現在の、温室の部屋では魅力を感じられないので、そこだけでもリニューアルを検討していただければと思います。

雨でも暑くても寒くても利用できるならもう少し遊びに行きたい。

私は特にアライグマの餌やりが好きで、森きららさんを訪れています。動物を見ることでも十分癒されるのですが、実際に餌やりなどでふれあうことでより癒しを感じます。今後、他の動物(ミーアキャット等)にも餌やり体験などできる機会が増えればより良くなるかと思いました。

動物が、自分が子供の時と変わってない。

園も古いし、動物も高齢になって迫力に欠ける。魅力を感じない、坂上どうぶつ王国とかに出てみれば良いと思う。バイオパークは、テレビやネットに出て人気だから。

【問9】 これからも「森きらら」を続けていくために、下の写真（イメージ）のような全面的なリニューアルも検討しています。みなさまのご意見をお聞かせください。

常設はコストがかかるので、移動販売車(キッチンカー)が集まる「多目的スペース」があると良いのでは？(ご当地に行かないと食べれないスイーツ、B級グルメ、イタリアン料理、フレンチ、ラーメン等々)、謎解きゲーム。

動物のこと以外でも入園するきっかけづくりと、園内で、お金を使ってもらう仕掛け作り(グッズ、お菓子販売～大学や専門学校とコラボしてコストを抑える)、話題性のある動物が園の顔になるよう商品化する。SNS拡散の充実。

サファリーパークのように専用バスなどで、動物たちの近くで見て、餌やりなどの体験が出来る施設。

九十九島観光公園への移転は絶対にダメだ。誰が得をするのか全く持ってわからない。市議会でも再検討されてるようだが、景色と子供達の利便性は全く別物です。

迷路とかクイズラリーとか遊具とか子どもが飽きない場となればいいなと思います。

子供が動植物園デビューの時は、森きららであって欲しいし、皆がそう思えるような場所になったらいいと思います。幼い頃の思い出はいつまでも懐かしく、また大人になっても、自分の子供も連れて行きます。気軽に行ける場所であり続けて欲しいと願ってます。

森きららはこれからも市民だけではなく県外からも楽しめる施設であって欲しいので、絶対になくなって欲しくはありません。

SNSの時代ライブ配信やグッズ販売があると楽しめると思います。

長崎バイオパークのように近くで触れあえて餌やりができるような施設にすればもっと子供も楽しめると思います。

もし鳥類エリアをリニューアルされるようであれば、掛川花鳥園(屋内エリア)のような放し飼いにされていて、動物との距離が近いエリアがあれば、写真が撮りやすいのでうれしい。掛川花鳥園は、一度しか行ったことがないが、動物がよってきてたのしかったのと、グッズがたくさんあって、今まで行った動物園の中で一番思い出に残っているから。

動物一匹辺りの敷地を広くして、本来の姿が見れる、のびのびした姿が見れるようにしたほうがいいと思う。

鹿児島県の平川動物園に行ったことがあります。地形を利用した周遊コース、園内に自然の川が流れる、コアラ館や爬虫類館はエアコンが効いてひと時の涼感が得られるなど退屈しない作りでした(しかも500円)。面積などの規模が違うので比較はできませんが、参考になればと思います。

昔あったような小さな子ども遊園地的なもの(ゴーカートやおもしろ自転車的な)や遊具があれば子育て世代の客足は絶対に伸びると思います。

以前、今の場所より広い所へ移転する話しが有りましたが、その後、この話しの進展が聞こえてきません。いったい、どうなってるのでしょうか。

バイオパークやアフリカンサファリがあるので。

動物がかわいそう。

運営者の自然愛と動物愛が表現される場所であってほしい。

【問9】これからも「森きらら」を続けていくために、下の写真（イメージ）のような全面的なリニューアルも検討しています。みなさまのご意見をお聞かせください。

長崎県内には、他にバイオパークとペンギン水族館があります。九十九島の海きららは昔に比べてかなり、変わったと思います。あまり大々的にはかえずに、海きららくらいに変えられたら良いと思います。それとバイオパークみたいに、カバのももこちゃんみたいな一つでも良いので、目玉になる動物をとりいれてみたら。

それか、せっかく警察犬が優秀に育てて育成されている、佐世保市なので。犬や猫が身近で殺処分で日本全体で、問題になっているので。小動物だけの。動物達にとって良い動物園にしてみてもは？と思いました。

動物との触れ合いは動物に負担をかけるだけで、やめた方が良い。小動物の間引き目的を聞いたことがあるが、一考を要する。できるだけそれぞれの動物の本来の環境に近づけていただければと思います。

今よりアクセスが悪くなるなら移転はやめた方がいい。海きららとの連動性を考えた方がいい。

夏場は開園時間中のほとんどが暑く、小さい子を連れて行くことが難しい。

全面屋内にする必要はない(できればありがたい)と思うが、通路となる道の反射熱を抑えたり、藤などで直射日光を防いだりなどがあれば、夏場も行きやすくなるかもしれない。

いつも家族や友人と楽しく遊びに行かせていただいております。

自分も子どもの時から家族でよく遊びに行っていた場所でもあり、思い出の場所です。

コロナで厳しい状況が続いておりますが、頑張ってください。

子供は動物園へ行けば無条件に喜んでくれます。

いつ、何時に行ってもイベントが何処かであっていてもっと楽しめるように思います。

なかなかイベントの時間に合わせて行けず、ただ見るだけの動物園になってしまうので、子供連れの方にはとても助かると思います。

動物の生態がわかるような展示が良いと思う。その方が子供の勉強になると思う。クロテテナガザルのアスレチックや小島のようなリニューアルは大人もワクワクした。ただ、遊んでいるところを見られる時間が限られ過ぎていて結局オリの中に居るところばかり目にするのでつまらなく感じる。他の展示も、せっかくりニューアルされてても似たような事が多く残念感が多い。

また、それぞれの動物のエサの時間などをもう少し園内のいろいろな所に細かく展示してほしい。可能であれば、動物達のエサの時間をずらしてほしい。動物達が動いてる姿や食べている姿を効率的に見たい。午前中からお昼にかけてよく行くのだが、いまいちエサの時間、場所がわからないのでマップなどに動物ごとのエサの時間やイベント時間も入れてくれるとわかりやすい。手持ちマップの事ではなく。園内の看板を増やして、そこに時間やイベントを入れられるようにしてくれると確認しやすい。アナウンスではなかなか聞こえにくく場所もわからず戸惑うことが多かった。そもそもアナウンスがハウリングしていて聞き取りづらい。今いる場所からどう進むとエサやりに間に合うかわからず着いたときには終わっていることも多い。それも園内マップの看板が増えれば解消すると思う。

森きららは子供がいる家庭には特に必須。子供がいないときも主人と毎年遊びに行っていた。なので是非ともみんなが行きたくなる場所にもっとなってほしい。

多少高くなっても構わないので、何度も足を運びたくなるような、天候に左右されずにいつでも行けるような施設の改修を希望します。

来場者数を増やす為に客引きの動物を多く入れた方がいい！

使ってない場所が多いのでもっと動物、昆虫の展示とかを増やした方がいい！

「その他」のご意見

<p>【問9】 これからも「森きらら」を続けていくために、下の写真（イメージ）のような全面的なリニューアルも検討しています。みなさまのご意見をお聞かせください。</p>
<p>体験型は、隣の市にあるので、不要だと思う。コンセプトは県内で変えた方が良いと思う。</p>
<p>今でも空きスペース多い。</p>
<p>ここにしかない目玉となる、動植物・イベント・施設等が欲しい。</p>
<p>中心部からのアクセス向上ができると良いかもしれない。→鹿子前に移設するなど。</p>
<p>海きららのように、佐世保や九十九島の地域性・特色を前面に出した動植物構成・コンテンツにすべきでは。</p>
<p>犬猫等愛玩動物の課題の研究啓発を積極的にできませんか。観光施設の一面はもとより、地域の動植物の研究施設としての役割を果たすようなことはできませんか。</p>
<p>来園者がSNSで情報を発信したくなるような環境。 他市町の人々に自慢したくなるような環境。 温暖化による動物の生息域変化などを学べる環境。</p>
<p>収支のシミュレーションをしっかりと行って、過大な投資にならないように検討してほしい（閉園も含め）。</p>
<p>長時間滞在しやすくあるために、今あるカフェとは別に飲料やアイスや軽食をテイクアウトできる売店があればいいなと思います。</p>
<p>屋内型施設に投資するより、動物へ投資する方が良いと思います。 動物園は、動物達を観察し学びを得る場所だと思っています。 その環境は、出来る限り自然に近い方が良いと思います。 動物の檻の中を自然環境に近づけるということだけでなく、動物園自体も、雨が降れば濡れる、夏の太陽は暑い、で基本的には良いと思います。 快適性を求めて大型の屋内施設を建設するのではなく、日陰や雨避けのため東屋などを随所に配置する程度にとどめ、その代りに動物及び動物に直接関わる部分を充実させた方が良いと思います。 動物園は、出来る限りリアルな自然体験をする場所であって欲しいと思います。</p>
<p>動物を見て回るのではなく、動物と同じ空間でのんびり過ごせる施設がよい。</p>
<p>規模的には現状で不満はないが、動物をより近くかつ本来の状態で見られた方がよいと思うため。</p>
<p>雨の日でも利用することが可能な屋根付きの歩道があれば利用しやすくなるのでは、ないでしょうか。</p>
<p>バイオパークと重ならない施設となってほしい。</p>
<p>動植物園であることが強みでもあると思うので、ぜひ移転などせず、動物も植物も1度に楽しめる今の場所より良い施設になってほしい。</p>
<p>観光公園への移転は反対。植物は移転できませんよね？せっかくの植物は移転となればどうするおつもりでしょうか。ペンギン水槽もキレイにしたばかりなのに。海きららにも近く、近隣小中学校が歓迎遠足に、観光公園よりは来てもらえるはず。 観光公園は新しい公園として、あのまま自由に遊べる施設であれば良いと思う。へたにいろいろ持ってくる必要はない。移転しないと決めればクラウドファンディングも協力者が増えるのでは？ 大変かもしれないが、少しずつでも改修する方向で、今の場所に残してほしい。</p>

【問9】これからも「森きらら」を続けていくために、下の写真（イメージ）のような全面的なリニューアルも検討しています。みなさまのご意見をお聞かせください。

近年は特に、工夫を凝らしたイベントもあり、スタッフの方々もフレンドリーで十分楽しめています。大規模な整備はせずに、佐世保の身の丈に合った動物園が良いと思います。公費節約の観点、大型の公共施設整備による他市の失敗事例、コロナ禍での観光需要の状況を考えると、特にそう思います。敢えて言うなら、ゾウがいた場所を有効利用する必要があると思います。動物園としてこれまでメインスポットであった場所の一つが空き家になってるのは寂しいです。

施設職員の方が楽しめ、働き甲斐のある施設。

小さい頃から行って、思い出もたくさんある場所なので、大幅に全面リニューアルというよりは、今の雰囲気も残しつつ動物達(しまうま、らくだゾーンが他のところと比べると、薄暗く古い感じがあります)が快適に過ごせるようになったらいいなと思います。

魅力的なお土産などあるといいと思います。動物のキャラクター、デザイン性のあるもの。

屋内外型施設は、暑かったり雨の日でも行きやすくなるので、とってもありがたいですし、子どもたちも大喜びです！

那須どうぶつ王国みたいな施設もいいなと思うけど、やはり入園料が1000円を超えると年に何度も行きたいと思わない。観光客目当ての料金設定ではなく、地元の人がお散歩気分で楽しめる料金であって欲しい。

立地的にも広さ的にも今の森きららの場所でいいと思う。移転する必要は全くないと思う。園の一部を全天候型にするなど工夫して低料金とエンタメ、動物福祉と両立させて欲しい。ファンが増えると欲しいものリストなどで応援してくれる人も増えると思う。

収益が上がらないと施設の維持も難しいとは思いますが、集客よりも住民の憩いに特化した動植物園があってもいいと思います。

また、職員の皆さんが色々なアイデアを出し、極力費用をかけずに森きららを良くしようと頑張っている姿を見ています。今以上に国内外の動物園の視察や情報交換のために予算や時間を投じていただき、他園のアイデアをどんどん盗んできて欲しいです。

例えば、ハリスホークの飛翔のような、普段見ることができない動物の姿を間近に見ることができるイベントがもっと増えると、来客の満足度も向上すると思います。

動物・植物を楽しみたいと思ったらバイオパークに行く。同じような施設なら県内に二つも要らないし、二つ目が公的施設ならなおさらである。

これから財政が厳しくなることが目に見えている中で、多額の公金を投入して別の場所に移転する必要性も感じない。廃園に向けて最低限の補修をしながら、他で引き取ってもらえない動物・植物のための老動物・植物ホーム、子どもたちの学習の場、憩いの広場的な形を目指すべきと思う。

県北に親子で楽しめるような施設は多いとは言えません。森きららは料金も安く、気軽に遊びに行ける場所です。実際に、週末など親子連れや高齢者など幅広い年齢の方が来園しています。

コンパクトな動物園なので、小さいお子様連れでも体力に自信がない方でも気軽に訪問できる場所が良いところだと思います。

スタッフの方にいつも親切に動物や植物について解説して頂いています。

俵ヶ浦方面の移転となると、市街地から離れるのが気になります。

可能な限り、動物たちが快適に暮らせるような改修を願います。

全天候型施設であることは、安定的な集客には必要不可欠だと思います。

「その他」のご意見

【問9】 これからも「森きらら」を続けていくために、下の写真（イメージ）のような全面的なリニューアルも検討しています。みなさまのご意見をお聞かせください。

以前は、私自身や子ども世代の遠足や家族でのおでかけ、今では三世代で訪れる場所です。ある程度の設備投資、改修は必要と思うが身近で親しみのある佐世保人の思い出の場所として、存続して欲しい。